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En la prédica del domingo estaremos estudiando El Libro de Colosenses “La invencible
suficiencia de sólo Cristo”

Se enfocará en Colosenses 3:1-4: “Caminando y reflejando nuestra vida resucitada”

¿Cómo estás caminando?

Colosenses:
“La invencible suficiencia de sólo Cristo”

Colosenses 3:1-4: “Caminando y reflejando nuestra vida resucitada”

Continuaremos nuestro estudio de hoy de la carta que Pablo escribió a la iglesia de

Colosenses, y comenzaremos el Capítulo, específicamente estaremos en los versículos 1-4.

Pero ya que ESTAMOS comenzando un nuevo capítulo y debido a que Pablo va a cambiar de

dirección ahora, regresemos y dediquemos un tiempo a pensar en cómo llegamos aquí.

RESUMEN: Entonces, volviendo al comienzo de esta carta, en el momento en que la escribió,

Pablo estaba encarcelado en Roma. Está en la peor y más infame prisión de toda la ciudad. Es

un lugar horrible: enfermo, infestado de ratas, aguas residuales y desechos por todas partes,

encerrado con lo peor de lo peor en cuanto a delincuentes se refiere, muy poca luz, sólo aire

viciado para respirar, más caliente de lo que puedas imaginar, encadenado y tendido en piedra

día tras día, y esperando ejecución. Y lo visita un hombre llamado Epafras, quien supervisa la

iglesia en Colosas, que estaba relativamente cerca de Éfeso.



Y Epahras explica lo que ha estado sucediendo con los creyentes allí, cómo han crecido, cómo

han mostrado su amor unos por otros y cuánta obra ha hecho el Señor en ellos.

Y luego le cuenta a Pablo el motivo de su visita, que varios falsos maestros se abrieron paso en

la iglesia y estaban enseñando cosas que amenazaban con deshacer toda la gran obra que se

había hecho en la vida de estas personas a través de Cristo, y aunque había una serie de

cuestiones importantes que debían abordarse, en el centro de esta falsa enseñanza estaban

estos ataques tanto a la Deidad de Cristo como a Su completa suficiencia en la salvación. Y los

argumentos que estos falsos maestros presentaban no sólo eran persuasivos, hasta el punto

que los creyentes en Colosas estaban todos retorcidos y confundidos acerca de QUÉ creer, y el

evangelio pendía de un hilo y era necesario abordarlo y Epafras necesitaba ayuda

desesperadamente y la encontró en Pablo.

Así que aquí está Pablo en las peores circunstancias, en las peores condiciones, y no

simplemente despide a Epafras y le dice: "Mira dónde estoy, amigo", lamento mucho que los

creyentes de su iglesia estén confundidos, se un mejor maestro, diles que crezcan, no, Pablo

no dice nada de eso; todo lo contrario, se preocupa tanto por estas personas (personas que,

por cierto, ni siquiera ha conocido) que les escribe esta carta muy cariñosa y muy alentadora

para que sean edificados y se aferren a las verdades que han aprendido y que él enseñó.

Y si estuvo aquí cuando comenzamos, allá en el Capítulo 1 de esta carta, Pablo comienza

inmediatamente dando gracias a Dios por la fe y el amor que los Colosenses se mostraban

unos a otros, y notó que eran capaz para hacer eso porque de la esperanza viva que les estaba

reservada, la esperanza viva PRESENTE que tienen en Cristo, no SÓLO la esperanza futura,

pero la esperanza que está disponible para ellos AHORA.



Y luego Pablo continúa diciéndoles que oró por ellos con frecuencia, dijo que oró por ellos, sin

cesar.

Y eso resultó ser un gran recordatorio para NOSOTROS en nuestra PROPIA oración viva es:

que continuemos y persistamos en nuestras oraciones por los demás. Y que al hacer eso, al

permanecer en oración por los demás, nos colocamos en una comunicación íntima y continua

con nuestro Padre celestial.

La oración es tan poderosa, en realidad, es literalmente lo más poderoso que un creyente

puede hacer, y sin embargo, es muy fácil decir cosas como: "Bueno, creo que todo lo que

puedo hacer es orar...". Como si la oración fuera impotente y sólo para aquellos que se han

quedado sin otras opciones más significativas. Donde tal vez pensamos que solo se utilizará

como último recurso en una situación en la que hemos agotado nuestra propia energía.

Me sorprendo diciendo que a veces: “Todo lo que puedo hacer ahora es orar”, como si la

oración fuera como la “carta de triunfo” en el juego de la vida, donde quieres asegurarte de

guardarla hasta que REALMENTE la necesites. No, la oración nunca se describe así en

ninguna parte de las Escrituras, Nunca, eso es un invento, Jesús Él mismo era un hombre de

oración, CONSTANTEMENTE iba solo a orar.

De hecho, la oración fue un sello tan distintivo de Su ministerio que fue lo ÚNICO que los

Discípulos le pidieron que les enseñara cómo hacerlo, y tuvo que ser porque vieron cuán

significativamente estaba conectado con el ministerio terrenal del Señor; Entonces… un buen

recordatorio para que oremos CON FRECUENCIA, y lo he dicho esto antes, no tiene que ser el

tipo de oración formal en la que pensamos a menudo cuando pensamos en oración, donde tus

manos tienen que estar en una perfecta configuración de campanario. No, es el tipo de oración

en la que PASAS TIEMPO con el Señor en tus pensamientos, el tipo de oración en la que

hablas con Él mientras conduces, cuando te preparas en la mañana, cuando te Relajas por la

noche, cuando estás trabajando o lo que sea. Pero la comunicación constante es muy vital para



nosotros como hijos de Dios. En realidad, es una de las razones por las que se nos ha

ordenado a orar.

Es un estado triste de nuestra carne cuando en realidad se nos tiene que ORDENAR que

pasemos tiempo con nuestro Padre.

Pero en cualquier caso, después de decirles a los colosenses que oren por ellos sin cesar,

Pablo luego especifica que su oración por ellos es que sean llenos del conocimiento de la

voluntad de Dios en toda sabiduría y entendimiento espiritual, así como CAMINAR de manera

digna del Señor, dando frutos en sus buenas obras. Él ora para que caminen de tal manera que

su caminar demuestre que realmente PERTENECEN a Cristo. ¿Por qué? Porque HABLAR

como si fueran de Cristo es fácil. Mucha gente PROFESA conocer a Cristo, pero hablar es

barato, es del dicho al hecho lo difícil, es mostrar nuestra santificación lo que es difícil de hacer.

Y por cierto, caminar de una manera que muestre que Cristo nos HA comprado es bueno para

nosotros. Por un lado, es porque, como hemos comentado antes, la obediencia es su propia

recompensa. Algo que es fácil olvidar acerca de la Palabra de Dios y de toda la sabiduría que

nos ofrece es que en realidad pretende ser una luz para que podamos ver hacia dónde vamos.

Muchos de nosotros podríamos leer nuestra Biblia como alguien que se baja del auto por la

noche y se acerca y mira directamente a los faros del vehículo, hacer eso no es exactamente

útil, en realidad, parecería bastante tonto y te dejaría ciego si, en primer lugar, NO HABIERAS

encendido las luces delanteras después del anochecer. Los faros están diseñados para

iluminar la carretera que tenemos delante, y el conocimiento de Dios y la sabiduría que se

encuentran en nuestras Biblias tienen como objetivo iluminar los caminos que recorremos.

Y creo que a veces podemos caer en la idea equivocada de que cuando obedecemos la

Palabra de Dios, de alguna manera Dios nos debe algo, pero nuevamente, la obediencia es su

propia recompensa. Si pasas por encima de un obstáculo en tu camino porque estás



caminando a la luz de la Palabra de Dios, no miras de repente a Dios y dices: “Está bien, Dios,

obedecí, ¡ahora págame!”, ¿verdad? El hecho de que no caímos al suelo de cabeza es

recompensa suficiente, y muchas veces no logramos establecer esa conexión, al menos *yo*

no hago esa conexión a menudo.

Y la sabiduría es esa asombrosa habilidad de ver cómo una cosa se relaciona con otra en el

diseño de Dios. Y cuando llegamos a entender eso a través de la Palabra de Dios, a través de

Su Espíritu, luego los mandamientos del Señor y toda la sabiduría de la Biblia - ya no es una

carga para nosotros: es un deleite!. No es una distracción de lo que hubiera sido más

agradable, sino que nos rescata de lo que hubiera sido horrible, y Pablo ora para que

continúen en esa sabiduría, que continúen en su comprensión y conocimiento del Señor y

SIGAN caminando de una manera digna de Cristo.

Y después de todo eso, Pablo entra en esta breve pero realmente increíble y realmente

hermosa exaltación de Cristo, y tampoco es sólo por elogios, es que Epafras le ha hecho saber

a Pablo que la falsa enseñanza que está plagando a Colosas, nuevamente implica un ataque

no solo a la Deidad de nuestro Señor, sino también a Su suficiencia y capacidad para

salvarnos. Y así, Pablo entra en tremendos detalles sobre quién es Cristo en términos de Su

Deidad, quién es Él en la Deidad y quién es Él en la creación. Y que en virtud de Quién Cristo

está DENTRO de esas cosas (que es coigual, coeterno y cosustancial (o igual en poder) con el

Padre), pero que en realidad es CAPAZ para salvar y además, no sólo Él es CAPAZ de salvar:

sino que Cristo es TODO LO QUE ES NECESARIO para salvarnos.

Pablo dedica mucho tiempo en esta carta a enfatizar que los creyentes no pueden ser más

aceptables ante Dios de lo que YA SON sobre la base de la obra de Cristo a favor de ellos. No

te vuelves más aceptable ante Dios por evitar la carne de cerdo, no te vuelves más aceptable

ante Dios por observar todas las fiestas judías, no te vuelves más aceptable ante Dios por



observar el sábado desde el viernes al atardecer hasta el sábado al atardecer, no te vuelves

más aceptable ante Dios estando circuncidado.

Si has sido verdaderamente salvo, ¡ni siquiera te vuelves más aceptable ante Dios por ser más

obediente! Eso no quiere decir que no te vuelvas más obediente con el tiempo. Es decir que la

obediencia no te hace MÁS aceptable ante Dios de lo que ya eres. ¿Por qué? PORQUE

JESUCRISTO VIVIÓ LA VIDA PERFECTA QUE NOSOTROS NO PODEMOS. No hay nada

excepto el PECADO que agreguemos a nuestra salvación. ¡Cristo ha hecho TODO EL

TRABAJO porque nosotros NO PODEMOS! Y Pablo enfatiza ese hecho una y otra vez.

Y luego, como vimos en el Capítulo 2, lo siguiente que hace Pablo es que no sólo presenta una

defensa contra la falsa enseñanza que ahora ha llegado a la iglesia colosense, sino que

también la enfrenta de frente y pasa a la ofensiva en sus argumentos en su contra, realiza un

ataque directo contra él, y pasamos algunas semanas analizando algo de eso. Pablo, recuerda

a los colosenses la total suficiencia de Cristo en la salvación, que Cristo no sólo desea salvar,

sino que Él en realidad es CAPAZ de salvar, y que lo más importante es, que SOLO ÉL es

quien salva; no es deficiente de ninguna manera, porque no puedes AGREGAR a Su obra

terminada.

También vimos cómo Pablo enfatiza nuestra consumación en Cristo, que Su SALVACIÓN es

completa, que Su PERDÓN es completo, y que Su VICTORIA es completa, y luego, la semana

pasada específicamente, vimos cómo Pablo persiguió a estos “Abusadores espirituales” en

Colosas y atacó tres aspectos de su intimidación.

Estaban promocionando y utilizando el legalismo, el misticismo y el ascetismo como medios

para presionar a los colosenses. Pero recordemos lo que describen esas palabras.



- 1. LEGALISMO, que es la creencia de que haciendo buenas obras, realizando

rituales religiosos o siguiendo fórmulas espirituales, una persona puede merecer

o ganar la salvación.

- 2. MISTICISMO, es la creencia de que una persona puede obtener acceso

especial y disfrutar de una comunión elevada con Dios a través de conocimiento

secreto o filosofía o códigos bíblicos o a través de algún otro medio “espiritual”,

entre comillas, o por medios “sensuales”, aquellas cosas que sólo se “sienten”.

Pero eso no es cristianismo, nuestro caminar con Cristo no se basa en cómo nos

SENTIMOS, está basado en la Verdad, y además, es SU verdad; no la nuestra,

y luego (Número 3), Pablo se dirigió a algo llamado:

- 3. ASCETICISMO. El ascetismo es simplemente la creencia de que una persona

puede merecer y ganar la salvación a través de medios físicos muy estrictos de

abnegación y absteniéndose de cualquier indulgencia o placer. Es posible que

haya oído hablar de personas que participan en un proceso llamado

"autoflagelación", por ejemplo, que consiste en golpearse el propio cuerpo con

palos o látigos, y dentro del contexto que Pablo está analizando aquí, el

ascetismo es simplemente la creencia de que uno puede obtener acceso a la

salvación a través de este tipo de medios.

Y, lamentablemente, estos problemas no fueron sólo problemas que fueron relegados a la

iglesia de Colosenses; vemos estas cosas hasta el día de hoy.

Y entonces eso nos lleva al estudio de hoy, vamos a comenzar el Capítulo 3 y veremos lo que

Pablo tiene que decir acerca de “CAMINAR NUESTRA VIDA RESUCITADA”. Entonces,

abramos nuestras Biblias en el libro de Colosenses (si aún no lo ha hecho). Y como digo,

estamos en el Capítulo 3 hoy veremos los versículos 1-4. Así que leamos juntos.



Colosenses 3:1-4

[1] Así que, si habéis resucitado con Cristo, buscad las cosas de arriba, donde está Cristo

sentado a la diestra de Dios.

[2] Poned vuestra atención en las cosas de arriba, no en las de la tierra.

[3] Porque habéis muerto y vuestra vida está escondida con Cristo en Dios.

[4] Cuando Cristo, que es tu la vida, aparece, entonces vosotros también apareceréis con él en

gloria.

Introducción:

Entonces, entraremos en los aspectos prácticos de cada versículo aquí, pero solo a modo de

preparación, podemos ver desde la vista de 30,000 pies de altura, que el punto general de

Pablo aquí es que una vez que hemos sido hechos nuevos, una vez que Hemos resucitado de

la muerte a la vida en el momento de nuestra salvación, nuestros pensamientos, nuestra mente

deben estar en las cosas de arriba. Obviamente, Pablo no está sugiriendo que todos vayamos

a vivir a las montañas, lejos del mundo, y vivamos una vida monástica donde todo lo que

hagamos ahora sea mirar la luna y contemplar la eternidad.

Simplemente está diciendo que nuestro corazón (y por lo tanto nuestra vida) debe estar

centrado en las cosas de arriba, las cosas de Dios. Quiero decir, mírenlo: Cristo está arriba. Los

ángeles están arriba, nuestras bendiciones EN Cristo están arriba. Nuestra unión CON Él está

arriba, y el futuro que esperamos está arriba, y debido a eso, de ahora en adelante, después de

que somos salvos, vemos todo en el mundo contra el FONDO de la eternidad y ya no vivimos

como si las cosas de este mundo realmente importaran tanto.

Es tener la idea muy profunda en nuestras almas de que simplemente estamos PASANDO

POR este lugar; que NO somos residentes permanentes de esta tierra, es la razón por la que

no deberíamos construir nuestro hogar eterno aquí, y si ESTAMOS haciendo nuestro hogar



eterno aquí, es una señal de que hemos puesto nuestro CORAZÓN aquí. Todo esto está

pasando.

Pablo está diciendo que después de nuestra salvación, todo nuestro sistema de valores debe

reflejar nuestra nueva y eterna realidad. Las cosas del mundo que parecen tan importantes, se

supone que ya no debemos preocuparnos por ellas, en realidad, Jesús incluso nos MANDA

que no nos preocupemos más por ellos. No me refiero a preocupación o ansiedad, Me refiero

específicamente a la preocupación y la ansiedad que acompañan a “ LAS COSAS”. Porque

todas nuestras ambiciones por las cosas de este mundo ahora parecen vacías en vista de la

realidad mayor y eterna de nuestras vidas en Cristo.

Quiero decir, seguiremos viviendo en este mundo, continuaremos teniendo relaciones con otros

en el mundo, seguiremos trabajando, comiendo, siendo productivos, etc., pero veremos todas

las cosas de una manera nueva. Empezaremos a utilizar lo que SÍ tenemos de una manera

nueva. Así, por ejemplo, si realmente entendemos este concepto, si la eternidad es una

realidad para nosotros, entonces comenzaremos a ver que dar es mejor que recibir, que servir

es mejor que gobernar, que perdonar es mejor que vengar los errores. En otras palabras, Pablo

nos está diciendo (entre otras cosas) que nuestro estándar de valores como creyentes ahora

debe ser el estándar de valores de DIOS.

Versículos 1 y 2:

En el versículo 1, Pablo dice allí “Si, pues, habéis resucitado con Cristo, buscad las cosas de

arriba, donde está Cristo sentado a la diestra de Dios.…”. Esa frase "Si entonces" se traduce

mejor como "Desde", y los creyentes “habiendo resucitado con Cristo” no están en duda. Esa

frase significa ser co-resucitado, es un hecho consumado.

Así que no sólo tenemos el privilegio de vivir una vida resucitada -una vida que sea consistente

con los valores de Dios- sino que también tenemos la obligación de hacerlo.



De hecho, Pablo nos da algunos detalles sobre eso en Romanos 6:11-19. Allí escribe: “Así

también vosotros debéis consideraros muertos al pecado y vivos para Dios en Cristo Jesús. No

dejéis, pues, que el pecado reine en vuestro cuerpo mortal, para haceros obedecer a sus

pasiones. No presentéis vuestros miembros al pecado como instrumentos de injusticia, sino

presentaos vosotros a Dios como traídos de la muerte a la vida, y vuestros miembros a Dios

como instrumentos de justicia. Porque el pecado no tendrá dominio sobre vosotros, ya que no

estáis bajo la ley sino bajo la gracia. ¿Entonces qué? ¿Hemos de pecar porque no estamos

bajo la ley sino bajo la gracia? ¡De ninguna manera! ¿No sabéis que si os presentáis a alguien

como esclavos obedientes, sois esclavos de aquel a quien obedecéis, ya sea del pecado, que

lleva a la muerte, o de la obediencia, que lleva a la justicia? Pero gracias a Dios, que una vez

fuiste esclavo del pecado, te has vuelto obediente de corazón a la norma de enseñanza a la

que estabas comprometido, y, habiendo sido liberados del pecado, has llegado a ser esclavos

de la justicia. Hablo en términos humanos, debido a vuestras limitaciones naturales. Porque así

como en otro tiempo presentasteis a vuestros miembros como esclavos de la impureza y de la

iniquidad, que conduce a más iniquidad, así ahora presentad a vuestros miembros como

esclavos de la justicia que conduce a la santificación.."

Esta nueva vida resucitada que tenemos en Cristo es real, es poderosa, y la verdadera y

auténtica espiritualidad no consiste en curar a los enfermos y expulsar demonios, la verdadera

espiritualidad es desarrollar esta nueva vida, está en nuestra madurez, tenemos todo lo que

necesitamos para vivir nuestras vidas como creyentes, no necesitamos obedecer a Dios para

recibir una bendición, ya que tenemos todo lo que necesitamos.

Sin embargo, es una triste realidad que muchos de nosotros, como creyentes, no entendemos

y no buscamos la plenitud que tenemos en Cristo. Seguro que podríamos querer las

experiencias, pero muchos de nosotros no queremos APLICAR los principios de la madurez

espiritual en nuestras vidas, y lo entiendo: a menudo es doloroso, la carne no quiere morir, lo



entiendo, pero si no sabemos lo que dicen las Escrituras y no las aplicamos adecuadamente,

rápidamente nos sentiremos intimidados y pensaremos que necesitamos algo MÁS que Cristo

solo para poder vivir la vida cristiana. Y luego terminamos siendo presa de todo tipo de

enseñanzas falsas y aberrantes, legalismo, misticismo y ascetismo.

Lo sé: viví gran parte de mi vida cristiana ignorando lo que las Escrituras realmente me

enseñan a aplicar a mi vida, y me sentí atraído por denominaciones basadas casi enteramente

en “experiencias” más que en encuentros con la Verdad de la Palabra de Dios.

Y Pablo les recuerda a los creyentes en Colosas (y a nosotros, por extensión) que todos los

que estamos EN Cristo hemos resucitado CON ÉL, Y ESE ES el camino hacia la santidad.

Ceremonias religiosas no elaboradas, No experiencias angelicales, No el “fuego” del Espíritu

Santo, No a través de la autoflagelación o arrastrándonos kilómetros hasta la iglesia de rodillas.

Ya no vivimos la antigua vida que vivíamos antes de que Cristo nos salvara, vivimos la vida

nueva, la vida resucitada, la vida en la que Cristo mismo habita en nosotros, y por eso no

podemos ser ignorantes o irreflexivos sobre quiénes somos y cómo debemos caminar.

Y en la segunda parte del versículo 1, Pablo enfatiza nuestra responsabilidad. Allí escribe:

“...buscad las cosas de arriba, donde está Cristo sentado a la diestra de Dios…”. A falta de una

palabra mejor, se supone que debemos estar “preocupados” por la realidad eterna que ahora

es nuestra. Buscar a Cristo debería ser verdaderamente el modelo de nuestras vidas.

Incluso Jesús dijo “...buscad primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os

serán añadidas.” (Mateo 6:33). Y nuevamente, Pablo no está sugiriendo alguna forma extraña

de misticismo. Está diciendo que nuestra preocupación por las cosas celestiales debería

informar y gobernar nuestra vida terrenal, porque estar preocupado por las cosas celestiales es

estar preocupado por Aquel que allí reina, y por Sus planes, Sus propósitos, Su provisión y Su



poder. ¡Es ver las cosas de este mundo a través de SUS ojos! A través de SUS ojos y CON una

perspectiva eterna.

Por cierto, cuando Pablo usa la frase “...las cosas de arriba…”, se refiere a los valores

espirituales que representan a Cristo, como ternura, amor, paciencia, sabiduría, perdón,

pureza, fuerza y   bondad. Ese tipo de cosas. Si puedo enfocar mis pensamientos y mi corazón

en las cosas de arriba, las realidades de Cristo, entonces realmente puedo comenzar a

disfrutar de este mundo y de todo lo que Dios ha creado, si puedo HACER eso, entonces

puedo vivir mi vida de una manera que realmente glorifique a Dios Intencionalmente.

Ahora, aunque a primera vista podría parecer que Pablo simplemente continúa con su

pensamiento, en el versículo 2, en realidad nos da una instrucción simple sobre CÓMO buscar

las cosas de arriba, Allí dice: “Poned vuestra atención en las cosas de arriba, no en las de la

tierra..” Suena dolorosamente simple, ¿verdad? Bueno, resulta que la frase "fija tu mente…"se

traduce como" tener esta orientación interior”. Es una redacción en tiempo presente: apunta a

una acción continua, activa y continua, no es algo que sucedió UNA VEZ. Se supone que debe

continuar ahora, se supone que no sólo debemos BUSCAR las cosas de arriba; se supone que

también debemos PENSAR las cosas anteriores.

Toda nuestra orientación, toda la brújula de nuestra vida debe apuntar hacia el cielo, hacia

Cristo, y una vida marcada por esas cosas inevitablemente producirá un comportamiento

piadoso. Si puedo hacer eso, si puedo orientar toda mi vida hacia las cosas de arriba, entonces

inevitablemente mi pecado continuo disminuirá a medida que mi vida se vuelva cada vez más

dominada por la humildad, por un espíritu más sacrificial, por mayores medidas de morir a uno

mismo, al egocentrismo, y esas son cosas buenas.



Verso 3:

Ahora bien, si Pablo ha enfatizado nuestra responsabilidad de caminar como personas

resucitadas, entonces aquí en el versículo 3, va a enfatizar nuestra RAZÓN para caminar en

esta nueva vida. En el versículo 3, Pablo escribe “Porque habéis muerto y vuestra vida está

escondida con Cristo en Dios..” Esto trae a colación una imagen mental - al menos en MI mente

y es la foto de un entierro; en otras palabras, tomemos por ejemplo cuando somos bautizados,

al menos simbólicamente: lo que sucede allí al sumergirnos en el agua es que estamos

siguiendo a Cristo hasta el sepulcro, y más tarde, cuando subimos, lo seguimos

simbólicamente hacia Su resurrección. Entonces, en ese sentido, el bautismo representa la

muerte, la sepultura y la resurrección del creyente en Cristo.

Por eso es interesante que los griegos solían referirse a las personas que eran enterradas

como si estuvieran “escondidas en la tierra”, pero dado que nosotros, como creyentes, no

morimos de muerte física en el bautismo, sino (al menos simbólicamente) de muerte espiritual,

entonces se dice que estamos (NO “escondidos en la tierra”) sino “escondidos con

CRISTO”;entonces es como si estuviéramos enterrados CON Cristo. Ahora, menciono esto

porque parece haber un juego de palabras aquí con la forma en que Pablo usa esta frase

"escondido con Cristo", el uso que hace Pablo de la palabra “oculto” aquí es el mismo que

usaron los herejes gnósticos en Colosas para describir sus libros de la llamada sabiduría, es la

palabra para apócrifos, lo que significa escondido.

Y la palabra que usa Pablo es la misma pero con respecto a Cristo, entonces es como si Pablo

estuviera diciendo: “Para ustedes, su tesoro se encuentra en sus libros de conocimiento oculto,

pero para nosotros, Cristo ES nuestro tesoro y ÉL ES nuestra sabiduría y estamos escondidos

en ÉL”,me encanta eso.

Pero volviendo al texto del versículo 3, Pablo enfatiza la razón por la que vivir en las cosas de

arriba debe ser nuestra experiencia NORMATIVA, no sólo algo que hacemos el domingo, no, se



supone que es lo NORMAL, si te das cuenta hemos muerto al pecado y al sistema mundial a

través de la fe en Cristo y nuestra unión con Él en Su muerte y resurrección. La redacción de

este versículo de “Has muerto” reitera que en realidad hemos MUERTO CON ÉL en el

momento de nuestra salvación. En 2 Corintios 5:17, Pablo dice que “...si alguno está en Cristo,

nueva creación es. Lo viejo ha pasado; he aquí lo nuevo ha llegado.” esta bien, pero ¿en qué

sentido hemos muerto nosotros como creyentes? Bueno, hemos muerto en el sentido de que la

pena por nuestro pecado ha sido pagada, la paga del pecado es la muerte. Entonces eso

significa que tenemos que morir. Y a través de nuestra unión con Cristo, morimos la muerte

requerida en Él, así la pena del pecado es pagada y el pecado nunca más podrá reclamar

sobre nosotros.

Entonces es en ESE sentido que hemos muerto, hemos muerto al pecado en términos del pago

de su pena, y aunque la presencia del pecado todavía está en nuestras vidas - y lo estará

hasta que finalmente seamos glorificados - nunca más podrá condenarnos ante Dios.

Ahora, no sólo nosotros como creyentes hemos muerto al pecado, sino que nuestras vidas

ahora son “...escondidas con Cristo…”. Y miramos un poco eso. Pero ¿qué pasa con esa frase:

“...escondido con Cristo? EN DIOS” aquí en el versículo 3? ¿Qué es eso? Bueno, lo primero

que debemos saber es que nosotros como creyentes tenemos una unión común y compartimos

una vida común tanto con el Padre como con el Hijo, ¿verdad?.

Pablo incluso escribe en 1 Corintios 6:16 que “...el que se une al Señor se vuelve un solo

espíritu con él”, entonces eso es lo primero, pero otra cosa es que nuestra relación y nuestra

nueva vida EN DIOS es que nosotros como creyentes estemos ETERNAMENTE SEGUROS. A

veces, me gusta cambiar eso y decir “nosotros, como creyentes, estamos SEGUROS PARA

SIEMPRE”. Estamos protegidos de todos nuestros enemigos espirituales, al menos en el

sentido de que, a diferencia del mundo, no estamos a merced de la oscuridad, sólo

experimentamos los ataques de nuestro enemigo cuando Dios los permite.



Y casi siempre por nuestra madurez en Cristo, pero la bendición de la salvación es una

herencia que como dice Pedro (1 Pedro 1:4) “...imperecedero, inmaculado e inmarcesible,

guardado en el cielo para [nosotros].” El autor de Hebreos en el Capítulo 7:25 dice que Cristo

“...puede salvar perpetuamente a los que por él se acercan a Dios, viviendo siempre para

interceder por ellos..” Jesús dice en Juan 10:28: “Yo les doy vida eterna, y nunca perecerán, y

nadie los arrebatará de mi mano..” Estamos escondidos en el refugio de nuestro Dios.

Entonces esas son dos cosas importantes que creo que señala el versículo 3, y como estamos

en esta sección, quiero animarte aún más con estas palabras de Pablo en su carta a los

Romanos. Si estás tomando notas, esto es Romanos 8:31-39 y te lo leeré. “¿Qué diremos

entonces a estas cosas? Si Dios es por nosotros, ¿quién podrá estar contra nosotros? El que

no escatimó ni a su propio Hijo, sino que lo entregó por todos nosotros, ¿cómo no nos dará

también con él todas las cosas? ¿Quién presentará cargos contra los elegidos de Dios? Es

Dios quien justifica. ¿Quién debe condenar? Cristo Jesús es el que murió, es más, el que

resucitó, el que está a la diestra de Dios, el que verdaderamente intercede por nosotros.

¿Quién nos separará del amor de Cristo? ¿Tribulación, o angustia, o persecución, o hambre, o

desnudez, o peligro, o espada? Como está escrito: “Por tu causa estamos siendo asesinados

todo el dia largo; Se nos considera ovejas para ser sacrificadas”. No, en todas estas cosas

somos más que vencedores por medio de aquel que nos amó. Porque estoy seguro de que ni

la muerte ni la vida, ni los ángeles ni los principados, ni lo presente ni lo por venir, ni los

poderes, ni lo alto ni lo profundo, ni ninguna otra cosa en toda la creación, podrá separarnos del

amor de Dios en Cristo Jesús nuestro Señor.” Así que ese conocimiento nos alienta a todos.

Que disfrutemos de ESAS riquezas. Que somos “...escondido con Cristo en Dios”.

Verso 4:

Y finalmente, mirando el versículo 4, leemos: “Cuando Cristo, que es tu la vida, aparece,

entonces vosotros también apareceréis con él en gloria”.



Es posible que el mundo que nos rodea no reconozca a quién pertenecemos. Pero ese no será

siempre el caso. En la segunda venida de nuestro Señor, Él será revelado al MUNDO ENTERO

y nosotros seremos revelados CON Él. El comentarista del siglo XIX, J.B. Lightfoot, escribió

una vez: “Entonces se retirará el velo que ahora oculta vuestra vida superior frente a los

demás, e incluso parcialmente frente a vosotros mismos. El mundo que ahora persigue,

desprecia e ignora, será entonces cegado por la gloria deslumbrante de su revelación..” (J.B.

Lightfoot, Epístolas de San Pablo a los Colosenses y a Filemón. Londres: MacMillan y Co.

1875). Y sabemos que cuando él se manifieste, seremos semejantes a él, porque le veremos

tal como él es (1 Juan 3:2).

Allí, en medio del versículo 4, Pablo agrega esa frase “... QUE es tu vida…” (énfasis mío). Él

describe a Jesús como NUESTRA VIDA. El Señor no sólo DA vida - Él ES ¡vida! En Gálatas

2:20, Pablo dice: “He sido crucificado con Cristo. Ya no soy yo quien vive, sino Cristo quien vive

en mí. Y la vida que ahora vivo en la carne la vivo por la fe en el Hijo de Dios, que me amó y se

entregó por mí..”

Entonces, la clave para vivir la Vida Resucitada es que mi vida esté totalmente centrada en

Cristo, no sólo BUSCAR las cosas de arriba, sino también PENSAR en las cosas de arriba. Es

el Hijo de Dios, no este mundo, el que debe ser la pieza central de toda mi vida.

Él merece ser el centro de mi pensamiento, Él merece ser el centro de mi caminar, Él merece

ser el centro de mi corazón, Él ES mi vida, Él ES nuestro futuro. ¿Amén?

La próxima semana estaremos en una sección realmente DIVERTIDA de Colosenses donde

veremos lo que Pablo tiene que decir acerca de HACER MUERTE EL PECADO DE

NUESTRAS VIDAS.

Es nuestro deber, es nuestra responsabilidad y es nuestro PRIVILEGIO aferrarnos a nuestro

Señor y Salvador Jesucristo, en quien hemos sido hechos completos.



Este ha sido el Pastor William Bendiciones!

Para mayor información y recursos en español por favor visita www.bvcalvary.com en la sección

ESPAÑOL. Si este mensaje ha sido de bendición para ti, compártelo con quien deseas que sea

bendecido. Visita nuestro Canal de YOUTUBE: Bitterroot Valley Calvary Chapel, Si

necesitas que oremos por ti, por favor envíanos un correo electrónico a

oracion@bvcalvary.com. Oramos para que tengas una maravillosa semana en el Señor.

https://spanish.bitterrootvalleycalvarychapel.com/
mailto:oracion@bvcalvary.com

